



■ **ICO – Initiative Christlicher Orient.** Im Beisein von Stefan Maier (2. von rechts), ICO-Projekt Koordinator, und der Internatsleiterin Marie Ghia (rechts) wurde das von der ICO finanzierte Spielzimmer für die Kinder des Internats im Haus St. Josef der Barmherzigen Schwestern in Ajeltoun im Libanonengebirge eingeweiht. Da die Schulen wegen der Massenproteste geschlossen waren, konnten keine Kinder dabei sein. ICO

## HINWEIS

■ **Schulen der Marienschwestern.** Die Schulen für wirtschaftliche und soziale Berufe der Marienschwestern in Erla öffnen ihre Türen am Freitag, 29. November (13 bis 17 Uhr) und am Samstag, 30. November (9 bis 13 Uhr). Interessierte Jugendliche und ihre Familien können die Angebote der drei- und fünfjährigen Schulen kennenlernen. Im Haus wird auch die adventliche Atmosphäre nicht zu kurz kommen (Adventkranzweihe ist am 29. November um 17 Uhr).

► [www.fachschulenerla.ac.at](http://www.fachschulenerla.ac.at)

## DANK

■ **Fachschule Bergheim.** Die Schülerinnen haben in den vergangenen Wochen 322 Schuhschachteln mit Kleidung, Süßigkeiten, Spielsachen, Kosmetikartikeln und Schreibzeug gefüllt. Die Weihnachtspackerl werden Ende November nach Rumänien gebracht. Dipl.-Päd. Edeltraud Allerstorfer führt die Hilfsaktion bereits seit zehn Jahren durch.

■ **Stroheim.** Große Freude herrschte bei Pfarrassistent Albert Scalet (Mitte) und Erich Ammerstorfer (rechts), dem Obmann des Fachausschusses Finanzen darüber, dass die Pfarre für die Restaurierung der Landerlkapelle mit einem der beiden Anerkennungspreise des Landespreises für Denkmalpflege 2019 ausgezeichnet wurde. Die Jury lobte die „vorbildhafte Sanierung und Restaurierung, insbesondere der dekorativen Innenmalerei“, mit der es gelungen sei, „die Kapelle in



einem in sich geschlossenen Ganzen wiederherzustellen“. Die Landerlkapelle mit herrlichem Blick auf das Eferdinger Becken ist für die Stroheimer/innen ein besonderer Ort: ein Ziel für Wanderer und Wanderinnen und auch Ziel einer jährlichen Prozession. Die Firma Mitterhauser, die vor allem die Putz- und Malerarbeiten an der Kapelle ausführte, erhielt im Rahmen der Vergabe des OÖ Handwerkspreises der Wirtschaftskammer den 1. Preis für den Bereich Bauen/Sanieren.

## IM GEDENKEN

■ Am Dienstag, 12. November 2019 ist der Franziskaner **P. Alfred Spießberger** 81-jährig in Bolivien verstorben. Er stammt aus Altmünster und war seit 1965 als Missionar in Bolivien tätig. Seine Lebensaufgabe fand er in der Betreuung von Kindern und Jugendlichen und in der Gründung von Kinderdörfern. Nach jahrelanger Bettlägerigkeit und Demenz war der Tod eine Erlösung für ihn.

## GEBURTSTAGE

■ Am Mittwoch, 20. November 2019 feierte **Msgr. Dr. Eduard Röhlin**, Pfarradministrator in Lasberg, seinen 90. Geburtstag. Er ist aus Waldhausen gebürtig, 1955 empfing er die Priesterweihe. Nach einigen Kaplansposten war er von 1969 bis 1973 Pfarrer in Linz-St. Michael, von 1971 bis 1977 Spiritual am Linzer Priesterseminar. Gleichzeitig war er Dozent für christliche Spiritualität an der Katholisch-Theologischen Hochschule in Linz. 1977 wurde Dr. Röhlin zum Pfarrer in Wels-St. Stephan bestellt, seit 1999 ist er Pfarradministra-

tor in Lasberg und war von 2013 bis 2015 zusätzlich Pfarrmoderator von Kefermarkt. Neben der Pfarrseelsorge war Röhlin von 1974 bis 1994 Vorsitzender der Ökumenischen Kommission der Diözese Linz und von 1976 bis 2009 Ausbildungsleiter der Ständigen Diakone.

■ Am Freitag, 22. November 2019 vollendet **GR Josef Kreuzhuber**, wohnhaft in Wien, sein 75. Lebensjahr. Er stammt aus Eitzing, trat in den Orden der Kapuziner ein und war bis 1999 Kapuziner. Von 1999 bis 2009

war er Pfarradministrator in Oberwang und übersiedelte nach seiner Emeritierung nach Wien.

■ Am Sonntag, 24. November 2019 feiert **Dipl.-Pass<sup>in</sup> Paula Wintereder** ihren 60. Geburtstag. Sie stammt aus Pabneukirchen. Seit 2006 ist die Pastoralassistentin Ehe-, Familien- und Lebensberaterin bei BEZIEHUNGLEBEN. AT. Sie arbeitet ehrenamtlich in der Pfarre Neukirchen am Walde mit, seit 2018 auch hauptamtlich in Waizenkirchen. Seit 2017 ist Paula Wintereder ehrenamtliche Vorsitzende der Katholischen

Frauenbewegung in Oberösterreich. Sie ist verheiratet und hat vier erwachsene Kinder.

■ Am Dienstag, 26. November 2019 wird **KonsR P. Honorius Aigner OSB**, Benediktiner des Stiftes Kremsmünster, 85 Jahre alt. Er stammt aus Buchkirchen bei Wels und empfing 1958 die Priesterweihe. P. Honorius war unter anderem Pfarrer in Mariazell und von 1977 bis 2007 in Sattledt. Nach seiner Rückkehr ins Stift war er noch bis Mitte dieses Jahres Aushilfspriester in Stiftspfarrten.